

Zeitschrift:	Habitation : revue trimestrielle de la section romande de l'Association Suisse pour l'Habitat
Herausgeber:	Société de communication de l'habitat social
Band:	59 (1986)
Heft:	3
Rubrik:	Expositions et congrès

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 28.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Expositions et congrès

Swissbau 87

La Swissbau 87, 7^e Exposition de la construction Bâle combinée avec la 8^e Exposition des peintres et plâtriers, se tiendra du 10 au 15 février 1987 dans les installations de la Foire suisse d'échantillons. En tant que plus grande et plus importante exposition suisse de la construction, elle veut offrir aux exposants une plate-forme leur permettant d'entretenir et d'établir des contacts avec leur clientèle et le grand public intéressé dans des conditions optimales. Ces jours, les invitations sont expédiées à tous les exposants potentiels des branches concernées, le dernier délai d'inscription étant fixé au vendredi 14 mars 1986. Quelques chiffres permettent de saisir l'importance de la Swissbau aujourd'hui: alors qu'on ne comptait en 1974 (en combinaison avec la Hilsa à l'époque) que 314 exposants pour une surface nette d'exposition de 15 825 m² et approximativement 40 000 visiteurs, la Swissbau 85 organisée l'année dernière a permis de dénombrer 1 114 exposants pour une surface nette d'exposition de 46 700 m². Le nombre des visiteurs a triplé pour passer à 120 773; sur ce chiffre, près de 85% d'entre eux travaillaient dans l'industrie du bâtiment, et plus de 55% occupaient des postes de direction et d'encadrement. Une enquête réalisée auprès des exposants en 1985 a révélé que 70% d'entre eux exprimaient un jugement global «bon» à «très bon» sur la Swissbau 85. Tous les milieux et toutes les personnalités de première importance de l'industrie suisse de la construction ont d'ores et déjà promis leur participation active et leur concours. La Swissbau 87 sera placée sous le patronage d'honneur de M. Kurt Furgler, conseiller fédéral et chef du Département fédéral de l'économie publique, ce qui souligne encore l'importance de cette exposition pour l'industrie du bâtiment.

Dans la situation conjoncturelle actuelle, il est extrêmement important d'offrir aux architectes, aux ingénieurs, aux planificateurs, aux investisseurs, aux maîtres d'ouvrage et au grand public un aperçu complet des produits et prestations du bâtiment. Le leitmotiv retenu est donc le suivant: «Bâtir écologiquement pour garantir notre avenir», car les professionnels savent aujourd'hui qu'en matière de construction, la qualité prend de plus en plus le pas sur la quantité. La direction de l'exposition s'efforcera de faire en sorte qu'à part les entreprises suisses, les principales firmes européennes participent aussi à la Swissbau sous une forme directe ou par l'intermédiaire de leurs représentants respectifs en Suisse.

La Swissbau 87 accueillera à nouveau de nombreux congrès, séminaires et présentations spéciales qui traiteront en particulier des problèmes fondamentaux de l'industrie du bâtiment et de l'avenir de cette branche de l'économie. Le leitmotiv «Bâtir écologiquement pour garantir notre avenir» recouvre précisément des thèmes tels que l'aménagement du territoire, la technologie moderne, l'architecture écologique ou de nouvelles solutions techniques pour la réalisation de jardins d'hiver.

Comme il n'a pas été possible de tenir compte de tous les désirs des intéressés en 1985, il est instamment recommandé de respecter le dernier délai d'inscription et de retourner les documents correspondants avec indication du secteur désiré à la direction de l'exposition jusqu'au vendredi 14 mars 1986 au plus tard. Documentation, formulaire d'inscription et renseignements peuvent s'obtenir auprès du secrétariat de la Swissbau 87, case postale, 4021 Bâle (tél. 061/26 20 20).

4^e Semaine internationale du logement à Salzbourg

L'Association internationale pour la documentation dans le bâtiment IVDB, organisme qui regroupe les centres européens de documentation et d'information d'expression allemande, organise du 22 au 26 septembre 1986, à Salzbourg, en collaboration avec la Fédération internationale du logement, de l'urbanisme et de l'aménagement du territoire

FIHUAT, la 4^e Semaine internationale du logement consacrée au thème de l'environnement résidentiel en ville et à la campagne. Contrairement à la qualité du logement qui s'est résolument améliorée au cours de ces dernières années, l'environnement résidentiel de la population s'est généralement dégradé. Les problèmes surgissent surtout du fait que

KERNEN S
A

Construction métallique
Portes de garages en tous genres
Construction aluminium

Chemin Frank Thomas 24 bis

1208 Genève · Tél. 022 36 69 34

la population rurale va s'établir en ville ou adopte un comportement pendulaire et que les citadins recherchent une meilleure qualité de la vie en périphérie des agglomérations ou dans des régions rurales. La 4^e Semaine internationale du logement se propose avant tout de révéler des tendances, des visions et des

Résultats non publiés d'études, de stratégies, de mesures directrices et d'expériences. Les personnes intéressées peuvent se procurer les documents d'inscription auprès du secrétariat de l'IVDB, Documentation suisse du bâtiment, 4249 Blaue.

Actualité du logement

En Italie, coup d'œil sur le logement social

Il ressort d'un article publié dans la revue d'octobre 1985 de la Société nationale terrienne que les habitations à loyer modéré ne représentent en Italie que 12 % de l'ensemble des habitations contre 40 % en France, 60 % dans la région londonienne et jusqu'à 80 % dans certaines villes scandinaves.

Statistiquement, les habitations sociales du secteur public sont extrêmement sous-développées.

Au lendemain de la Seconde Guerre mondiale, l'Italie a dû faire face à une grave pénurie de logements en raison des destructions d'immeubles et de la forte pression démographique. La construction accélérée de plus de 3 millions de nouveaux logements depuis 1951 a considérablement amélioré la situation.

La construction de logements sociaux en Italie repose sur deux systèmes permettant la construction de logements locatifs ou de logements en accession à la propriété, le plus souvent avec un délai de paiement de quinze, vingt-cinq ou trente ans.

Le régime « traditionnel » dépend du Ministère des travaux publics; dans le secteur locatif, ce sont principalement des organismes provinciaux qui ont joué un rôle important.

L'accession à la propriété s'effectue aussi par l'intermédiaire de coopératives. Les communes et organismes sans but lucratif interviennent également en qualité de maîtres d'œuvre.

Entre 1950 et 1959, quelque 192 000 logements sociaux nouveaux ont été construits, soit 10 % du volume total de la construction.

Dans le cadre de la politique générale du logement, des programmes sont mis en œuvre pour éliminer les logements insalubres et/ou surpeuplés. D'importantes aides financières gouvernementales encouragent la rénovation et la réhabilitation d'immeubles vétustes améliorables. Les économies d'énergie sont également subsidiées dans les nouvelles constructions.

Les aides des pouvoirs publics s'appliquent aussi bien au logement locatif qu'à l'accession directe à la propriété et à la location-vente (subventions, allocations, exemptions fiscales).

En dépit de ces mesures et de nombreuses constructions érigées au cours des vingt dernières années, l'Italie connaît une crise aiguë du logement due à divers facteurs: hausse vertigineuse des coûts de construction, chômage, pauvreté, inflation monétaire, prix élevés des terrains à bâtir, hausse des taux d'intérêt hypothécaires, déficit des finances publiques.

C'est surtout dans les centres-villes surpeuplés par l'exode rural des populations du sud que l'on constate une pénurie de logements convenables. Ce phénomène socio-économique concerne principalement les familles nombreuses qui éprouvent de grandes difficultés à se loger décentement en régions urbaines.

« *Bulletin de l'Institut national belge du logement* », octobre 85.



Roger Gremper SA
Maison fondée en 1934

**Installations sanitaires
Ferblanterie – Couverture
Entretien**

Maîtrises fédérales
38, avenue d'Echallens
1004 Lausanne
Tél. 021 / 24 67 23

Roger Gremper
Maître ferblantier – Couvreur – Installateur sanitaire diplômé

